
 
 

1 
 

RESUMEN DEL ACTA DE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL DÍA JUEVES 

08  DE AGOSTO DE 2013 DE LA ASOCIACIÓN ÚNICA DE TRABAJADORES DEL 

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE SONORA (AUTITSON). 

 

1.- La Asamblea General Ordinaria del día jueves 08 de Agosto de 2013, se llevó a 

cabo en las Salas de Tutorías del ITSON, Campus Náinari, Unidad Obregón, dando 

inicio a las 10:20 horas, con 331  asistentes, cumpliendo con el quórum legal. 

 

Dando cumplimiento al orden del día, de la Asamblea General Ordinaria, siendo el 

siguiente: 

1.- Lista de asistencia (verificación del Quórum legal).  

2.- Nombramiento del Presidente de Debates y Escrutadores 

3.- Lectura del Acta de la Asamblea General Ordinaria anterior,  

4.- Ratificación del Secretario  de Finanzas y Delegado Académico Náinari. 

5.- Toma de Protesta a nuevos miembros de la AUTITSON. 

6.- Informe de actividades periodo Enero a Julio 2013. 

7.- Mensaje de la Secretaria General. 

8.- Integración de comité de huelga 2014. 

9.- Conformación de la Mesa de negociación Contractual Salarial 2014. 

10.- Asuntos Generales. 

11.- Cierre de la Asamblea General. 

 

2.- Nombramiento del presidente de debates y escrutadotes. 

La Secretaria General, Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramírez, propone a la  Dra. Eneida 

Ochoa Ávila, como Presidenta de Debates, y solicita a los asistentes que si hay otra 

propuesta se haga del conocimiento de la Asamblea General, al no haber otra 

propuesta, se ratifica por unanimidad de votos de los presentes. 

 

La Presidenta de Debates, propone a la Asamblea  la designación de escrutadores, 

quedando el C. José Ángel Monge Murguía,  Mtro. Ismael Murillo Verduzco, Lic. Dora 

Delia Yucupicio García, C. Esteban López Díaz y Daniel Ceferino Apodaca Larrinaga, 

se le pide a la Asamblea, levantando la mano acordando por unanimidad de votos de 

los presentes.  
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3. Lectura del Acta de la Asamblea General Ordinaria anterior.  

Se da lectura del Acta de la Asamblea General Ordinaria anterior, correspondiente al 

día jueves 10 de enero de 2013.  

 

Procede la Presidenta de Debates a solicitar la aprobación del Acta anterior pidiendo a 

los escrutadores proceder al conteo de los votos aprobando por mayoría  el acta de la 

Asamblea General Ordinaria del día 10 de enero de 2013.  

 

4.- Ratificación de la nueva integración del Comité Ejecutivo, Comisiones y 

Delgados. 

La Presidenta de Debate, comenta que se dieron ciertos movimientos, siendo los 

siguientes: 

 

Comité Ejecutivo:  

Secretaria de Finanzas. Dra. Guadalupe Eugenia Ramírez Martínez,  

Delegado Académico del Campus Obregón Unidad Náinari, Mtro. Ismael Murillo 

Verduzco. 

Presidente de la Comisión de Honor y Justicia, Mtro. Manuel Herrera Sarellano. 

Vocal de la Comisión de Honor y Justicia, Mtra. Laura Elisa Gassos Ortega. 

 

Se les pide, ratifiquen a las personas mencionadas en las diferentes funciones 

sindicales, quienes se expresen a favor de la propuesta que presenta el Comité 

Ejecutivo. 

 

Se acuerda por mayoría de votos de los presentes, se ratifican a las personas que 

ocuparán la Secretaría, Comisiones y Delegado Sindical. 

 

5.- Toma de protesta de nuevos miembros de la AUTITSON 

Se presentan ante la Asamblea General, los nuevos miembros a la AUTITSON, siendo 

los siguientes: 

Said Estrella Delgado, Lorena Serna Antelo y Alfredo Bueno González. 

 

Se acordó por cada trabajador la aceptación por parte de la asamblea general siendo 

esto por unanimidad de votos de los presentes.  

Posteriormente se menciona al personal que reanuda sus derechos laborales 

suspendidos siendo los siguientes: 
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Mtro. Mateo Sosa Pérez, Mtro. Crystian Giovanni  Montoya Peñuelas, Mtro. Humberto 

García Reyes, Mtro. Armando Alonso Murrieta Osorio, Mtro. José Dolores Beltran 

Ramírez y el Mtro. Rafael León Velázquez. 

 

6.- Informe de Actividades del Comité Ejecutivo y las Comisiones. 

El Mtro. Jorge Sánchez Rodríguez, presenta el informe de actividades del Comité 

Ejecutivo, explicando cada una de ellas siendo los siguientes puntos; como las 

reuniones mensuales de actividades del Comité Ejecutivo, reuniones mensuales con  

el Consejo General de Delegados, así como la información del Comité del Programa 

de Beneficios por Separación y continuando con las actividades foráneas que realiza 

la AUTITSON. 

Acto seguido toma la palabra la Mtra. Ana Cecilia Valdez Castro dando el informe 

financiero con un monto a favor  de $ 2, 291,210.34. Pesos M.N. 

Así mismo se presentó la observación y la recomendación del Contador Público 

externo que en la presentación de la declaración del ejercicio de 2012 en lo relativo a 

los recursos que se reinvirtieron en CETES  

Aceptando por mayoría de votos de los presentes la recomendación.  

Siguiendo con el mismo punto toma la palabra el Mtro. Eduardo Javier Elizondo Rivera 

dando el informe de las actividades de la Comisión Mixta de Promoción, Adscripción y 

Escalafón (CMIPAE), Comisión Mixta de Seguridad e Higiene (CMSH) y de la 

Comisión Mixta de Capacitación y Adiestramiento (CMCA). 

 

7.- Mensaje de la Secretaria General. 

La Secretaria General, tomó la palabra para dirigir un mensaje a los agremiados de la 

AUTITSON, en el cuál enfatizó,  somos una Asociación fuerte de personal admirable 

de dirigentes valientes, de trabajadores comprometidos con su sindicato pero sobre 

todo con sus funciones académicas y administrativas, han sido años de tiempos 

difíciles sin embargo hemos avanzado, hemos gozado de la comprensión del apoyo, 

del trabajo constante y de la participación entusiasta de los trabajadores agremiados a 

la AUTITSON. 

Cerrando el mensaje, mencionando que hacemos un llamado a que la unión, el 

espíritu universitario, la convicción sindicalista, sean siempre nuestras mejores armas, 

como lo marca nuestra directriz suprema, “Educar para transcender”. 
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8.- Integración de Comité de Huelga 2014. 

De igual manera se conformó el Comité de Huelga, quedando las siguientes personas 

y ratificadas con la aprobación de la Asamblea General. 

 

Se integra el Comité de Huelga con las siguientes personas: 

 

Integración de Comité de Huelga 2014. 

• Presidente: Luciano Castro Espinoza. 

• Secretario: Dr. Pablo Gortares Moroyoqui. 

• Vocal: Mtro. Francisco Islas López. 

 

Representantes Campus Centro Unidad Obregón: 

• Mtro. Armando Alonso Murrieta Osorio  (Administrativo). 

• Mtro. Rodolfo Manuel Tamayo Cuevas (Administrativo). 

• Mtro. Roberto Munguía Valencia (Académico). 

• Mtra. Claudia García Hernández (Académica). 

Representantes Campus Centro Unidad Náinari: 

• C. Paola Juraz Hernández (Administrativa). 

• C. Moisés Soto Valenzuela (Administrativo). 

• Mtro. Iván de Jesús Toledo Domínguez (Académico). 

• Mtro. Humberto García Reyes (Académico).  

Representantes Campus Unidad Navojoa: 

• C. German Zazueta Molinares (Administrativo). 

• C. Víctor Martín Arce Alcántar (Administrativo). 

• Mtro. Luis Fernando Erro Salcido  (Académico). 

• Mtro. Mauricio López Acosta (Académico). 

Representantes Campus Unidad Guaymas-Empalme: 

• Mtro. Antonio Marmolejo Díaz (Administrativo). 

• Mtro. Carlos Francisco Valdez Baldenebro (Administrativo). 

• Mtro. Roberto Limón Ulloa (Académico). 

• Mtro. Javier Saucedo Monarque (Académico). 

 

Se acordó, por mayoría de votos de los presentes se integra el Comité de Huelga 

2014. 

 

9.- Conformación de la Mesa Negociación Contractual y salarial 2014. 
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Conformada de la siguiente manera: 

Mesa Negociadora 

• Comité Ejecutivo 

• Presidente de Comité de Huelga: Mtro. Luciano Castro Espinoza. 

• Afiliados Administrativos: 

            C. Pedro Paulo Pacheco Matuz. 

            Mtra. Cristina Negrete Lozoya. 

• Afiliados Académicos: 

            Mtro. Mariano Reyes Téllez. 

            Mtro. Huberto Aceves Gutiérrez. 

 Mtro. Juan Manuel Martínez Montes. 

            Dra. María Mercedes Meza Montenegro. 

 

Se acordó, por mayoría de votos de los presentes se integra la Mesa Negociadora 
2014. 
 
 
10.- Asuntos Generales 

 

Se plantearon los siguientes puntos: 

 

 La Mtra. Mercedes Meza Montenegro, toma la palabra para exponer que se le 

llamó de parte de la Rectoría sobre una irregularidad que encontró el Mtro. 

Jesús Odilón Valdenebro en la oficina de transparencia. 

 El Mtro. Andrés Othón Pizarro Lerma, comentó que muchos de nosotros 

votamos por el Dr. Isidro Roberto Cruz Medina  vimos que una de sus 

promesas fue que se iba a tener una rendición de cuentas con los funcionarios, 

pero que le preocupa la legalidad de este proceso de la Comisión de 

Dictaminación  Disciplinaria. 

 La Mtra. Cecilia Ivonne Bojórquez Díaz, comenta que desde  hace cuatro 

años ella y otra maestra habían tenido problemas para que les autorizaran el 

irse a estudiar el doctorado y se acercó al Comité Ejecutivo  para pedirle el 

apoyo y tuvo una respuesta muy favorable y con una atención excelente.  

  La Mtra. Cristina Castillo Ochoa, expuso su situación referente a que solicitó 

su jubilación desde el 05 de enero de 2013 y  hasta la fecha no le han dado  

una respuesta favorable,  tuvo el acercamiento con el Comité Ejecutivo y  éste 
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le estuvo apoyando en las reuniones del Comité Técnico del Programa de 

Beneficios por separación para que su situación  le fuera resuelta. 

 El Mtro. Humberto Aceves Gutiérrez, opinó que la normatividad actual ya 

permite hacer un proceso de investigación y que la creación de la comisión 

disciplinaria no era necesaria ya que ésta podría crear una situación de 

duplicidad de funciones. 

 La Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramírez, comentó que el procedimiento de 

administrativo de Investigación ya se encuentra plasmado en el Contrato 

Colectivo de Trabajo  y este proceso es el que se debe de seguir ya que el 

Contrato Colectivo está por encima de cualquier otro acuerdo de investigación 

que se realice sin considerar al Sindicato. Recalcó que el Comité Ejecutivo está 

al frente para atender y tratar de solucionar cada uno de los casos que la parte 

agremiada le plantee. 

En lo relativo a la inconformidad del personal en cuanto a la restricción a la 

jubilación temprana, en el concentrado de las firmas ya se había hecho llegar al 

Consejo Directivo, así mismo comunicó a la asamblea sobre la disponibilidad 

del abogado sindical para brindar asesoría legal sobre este tema.  

 Oceanologo Gustavo Leyva, respecto al tema de la jubilación temprana, 

comentó que como asociación podemos tomar acuerdos y buscar las 

alternativas para darle solución.  

 La Mtra. Maricela Urías Murrieta, comenta que en la Ley Federal del Trabajo 

se encuentran plasmados los derechos de los trabajadores.  

 El Mtro. Pablo Gortares Moroyoqui, opinó sobre formar una comisión 

especial para analizar el acuerdo de la creación de la Comisión de 

Dictaminación Disciplinaria que el Rector publicó en el boletín informativo 

“ITSON y su gente”; acto seguido la Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramírez, 

promovió la formación de dicha comisión quedando ésta integrada  por las 

siguientes personas: Mtro. Pablo Gortares Moroyoqui, Dr. Juan Manuel 

Martínez Montes, Dra. María Mercedes Meza Montenegro, Mtro. Humberto 

Aceves Gutiérrez, Mtro. Alberto Galván Corral, Mtro. Ismael Murillo Verduzco, 

Mtra. Alma Angelina Amado Quintero, C. Margarita Calleros Palafox, Mtra. 

Lorena Serna Antelo, Mtra. Cristina Castillo Ochoa. 

 El Mtro. Andrés Othón Pizarro Lerma, comenta  que se busquen los 

mecanismos para deducir impuestos a las aportaciones a los fondos de retiro 

de manera individual. 



 
 

7 
 

 El Mtro. Jorge Ortega Arreola, comenta  que está en puerta la Negociación 

Contractual y Salarial y  es necesario como agremiados brindar la confianza, el 

respaldo a las acciones que en un momento dado quisiera  tomar el Comité 

Ejecutivo. 

 La Mtra. Margarita Ross Ramírez, solicita que se realicen reuniones con el 

Abogado y los trabajadores afectados en la jubilación temprana, en el 

Programa de beneficios por Separación para conocer legalmente ¿que se 

podría hacer? para poderse ir documentando e informando a las implicaciones 

que llegara a resultar a esta situación. 

 El Mtro. Juan Manuel Martínez Montes, comenta que debemos de mostrar 

fortaleza y colaborar,  ya sea que participemos en las comisiones o en otras 

invitaciones que haga el Comité Ejecutivo para el fortalecimiento del Sindicato.   

 La Mtra. Lourdes Mariana Díaz Tenorio, comenta mientras más eficientes se 

hagan estas reuniones van a  ser  mucha más atractivas y si nosotros nos 

alargamos más tiempo, la gente finalmente se va a ir; por eso las 

participaciones tienen que ser breves, objetivas, muy centradas y que sean  

puntuales.  

 La Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramírez, comenta que a todos nos compete lo 

que vamos afrontar en la próxima Negociación Salarial y Contractual  2014, es 

muy importante que las bases del compromiso y las bases de solidarizar en 

hacer las acciones. 

Siguiendo con el mismo punto hace referencia al representante académico que 

forma parte en el Comité Técnico del Programa de Beneficios por Separación y 

a los académicos que están dentro del Consejo Directivo que se sumen a la 

razón y respetar los derechos de los trabajadores.  

Así mismo el Mtro. Juan Manuel Martínez Montes se propone para participar en 

el Comité Técnico de igual manera se proponen a otros académicos siendo los 

siguientes; Mtro. Moisés Larios Ibarra, Mtra. Martha Rosas Salas para trabajar 

en una sola línea en beneficios de los trabajadores. 

 Mtro. Marco Antonio Conant Pablos, mencionó el problema de clonación de 

tarjetas “si vale” del cual han sido víctimas varios empleados de la institución.  

 La Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramirez comenta que no estaba enterada de 

esos casos y solicita que se le hagan llegar todo ese tipo de situaciones para 

darle seguimiento.  

 La Mtra. Elia Danyra Alvarado Ramírez invita a la Jornada Sindical que se 

llevará a cabo en la tercera semana del mes de octubre del año en curso.  
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Acto seguido da el agradecimiento a los compañeros que se jubilaron en este 

periodo siendo los siguientes: Mtra. Concepción Camarena Castellanos  y el 

Sr. Héctor Cuen Valenzuela. En este periodo se nos adelantó en el camino 

nuestra compañera  Sonia López López  y el Ing. Carlos  Borquéz  Félix  que 

estaban en la parte de los jubilados pero que fueron compañeros de trabajo. 

 

 

11.- Cierre de la Asamblea General. 

 

Cerrándose la asamblea a la 13:48 del día 09 de agosto de 2013. 
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COMITÉ EJECUTIVO DE LA AUTITSON 

 

 
 

   

MTRA. ELIA DANYRA ALVARADO RAMÍREZ 
SECRETARIA GENERAL 

 MTRA. ANA CECILIA VALDEZ CASTRO 
SECRETARIA DE ORGANIZACIÓN 

 
 
 
 

  

MTRO. JORGE SÁNCHEZ RODRÍGUEZ 
SECRETARIO DE ASUNTOS LABORALES 

 MTRO. EDUARDO JAVIER ELIZONDO 
RIVERA 

SECRETARIO DE TRABAJO Y 
PREVISION SOCIAL 

 
 
 
 

  

DRA. GUADALUPE EUGENIA RAMÍREZ 
MARTÍNEZ 

SECRETARIA DE FINANZAS 

 LIC. ERNESTO VALDEZ ESCOBAR  
SECRETARIO DE ACTAS 

 
 
 

C. RAUL ODIEL VELÁZQUEZ SILLERO 
SECRETARIO DE PRENSA Y PROPAGANDA 

 
 


